

Los sistemas monárquicos de Europa

* Antes de la primera guerra mundial existían en Europa veintitrés Estados, de ellos sólo tres eran Repúblicas: Suiza, Francia y Portugal.

* En 1969 ha aumentado el número de Estados europeos, y de ellos ocho —descontando España— son monarquías: Gran Bretaña, Bélgica, Holanda, Luxemburgo, Suecia, Noruega, Dinamarca y Grecia.

* El sistema político británico es bipartidista, el de las monarquías nórdicas es de cuatripartidismo, el belga, de tripartidismo; el de Holanda y Luxemburgo, multipartidista, y Grecia, fracasó en 1965 el intento de Papandreu de pasar de sistema bipartidista a otro multipartidista se desenvuelve actualmente bajo una dictadura militar.

* GRAN BRETAÑA.—Laboristas y conservadores componen el «two party system». El partido derrotado en unas elecciones pasa a la leal oposición de Su Majestad, formando un «The shadow Cabinet» (Gabinete en la sombra), dispuesto siempre como solución de recambio.

* DINAMARCA.—El partido dominante es el social-demócrata, que arrastra de ordinario el

50 por 100 de los votos. Conservadores, liberales y centristas completan las cuatro bases del sistema, repartiéndose, respectivamente, el 20, el 5 y el 25 por 100 de los votos.

* NORUEGA.—El partido dominante es el social-demócrata —lo es en las tres monarquías nórdicas—, con un 60 por 100 de los votos. El tripo de apoyo lo componen conservadores, liberales y centristas, con el 20, el 10 y el 10 por 100 de los votos, respectivamente.

* SUECIA.—Los social-demócratas copan el 50 por 100 de los votos; les siguen los liberales con el 25 por 100; los conservadores, con el 15 y los centristas, con el 10 por 100.

* Existe un dicho que retrata a las monarquías escandinavas: «Lo que pasa en la política escandinava es que nunca pasa nada.»

* BELGICA.—En Bélgica, tres grandes partidos dirigen la vida política del país: el partido social-cristiano, el partido socialista belga y el partido de la libertad y el progreso; están representados en el Parlamento.

* HOLANDA.—En Holanda, con algo más de once millones de habitantes, existen doce

partidos políticos, pero la estabilidad económica impide la inestabilidad política. Política y religión están íntimamente entrelazadas, y muchos partidos tienen la Biblia como documento básico de sus programas. Estos partidos van del «Partido Antirrevolucionario» a la «Unión Cristiana Histórica». Pocas veces en la historia política holandesa un partido ha obtenido la mayoría absoluta; por lo común, los Gabinetes siempre tienen una composición heterogénea.

* LUXEMBURGO.—En el Gran Ducado de Luxemburgo se mueven una multitud de partidos más aproximados a círculos de amigos políticos que a otra cosa; de entre ellos destacan el partido social-cristiano y el partido socialista.

* Los regímenes británico, belga, holandés y sueco disponen de dos Cámaras, una Alta y otra Baja. Noruega, Grecia, Luxemburgo y Dinamarca disponen de una sola Cámara.

* Se ha escrito que las actuales monarquías europeas —necha la salvedad de la griega, dada su actual situación— se definen con cinco adjetivos que empiezan por «p»: parlamentarias, populares, prestigiosas, permanentes y progresivas.

